



Tractorada por las calles de la ciudad de las organizaciones profesionales agrarias de Salamanca. ARRANZ / ICAL

Las OPA de Salamanca protestarán en la calle contra la protección integral al lobo

Asaja, Coag y UPA marcharán por el centro de la ciudad el próximo día 24 con dos centenares de vehículos encabezados por tres tractores

J. T. M. / ICAL

SALAMANCA. Las organizaciones agrarias con mayor representación en Salamanca, Asaja, Coag y Upa, regresarán a las calles de la capital del Tormes el próximo 24 de marzo para protestar por el nuevo estatus de protección del

lobo y las negativas consecuencias que auguran para la ganadería de extensivo. Según informaron las tres opas este lunes, la movilización está prevista con dos centenares de vehículos circulando por la ciudad, a fin de preservar las medidas de protección contra la expansión del coronavirus.

Precisamente, la pandemia es la razón por la que, según dijeron, no se han movilizado antes ante la nueva estrategia de conservación del lobo que «pretende imponer» el Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, encabezado por Teresa Ri-

bera, cuya destitución reclamaron en reiteradas ocasiones. «Sentimos que nos va a perjudicar muchísimo», valoró Juan Luis Delgado, presidente de Asaja Salamanca.

De este modo, el 24 de marzo saldrá una comitiva de 200 coches y tres tractores del aparcamiento de Las Bernardas para realizar un recorrido por la avenida de la Aldehuela, paseo Canalejas, plaza de España, avenida Mirat hasta Puerta Zamora, donde realizará un cambio de sentido y regresará por la avenida Mirat a plaza de España. Allí tomará el último giro

para enfilarse la Gran Vía y finalizar ante la Subdelegación. La intención es hacer entrega de un manifiesto a la subdelegada, Encarnación Pérez, y no hacer declaraciones para evitar que los manifestantes bajen de sus coches.

José Manuel Cortés, presidente de Coag, destacó la «unidad de acción» con la que acuden las tres organizaciones para reclamar la destitución de Ribera por «su totalitarismo ejerciendo el poder». Cortés consideró que, precisamente, «en las historias de poder, el campo siempre pierde». Después de asegurar que, desde los podes-

res, se les ha hecho «bullying» y se les ha usado «como moneda de cambio de algo», el presidente de Coag sostuvo que «son los agricultores y ganaderos quienes están en peligro de extinción».

Por contra, la «fauna que va en aumento», según espetó, es la de los «déspotas 'ecolojetas' de 140 caracteres», en alusión a los colectivos ecologistas que defienden la total protección del lobo. De hecho, Cortés reivindicó su derecho a manifestación y tildó de «inaceptable», que la «loba alba», en referencia a la ministra, «trate de imponer un estatus al lobo que no se sostiene». Por todo ello, solicitó abiertamente al presidente, Pedro Sánchez, que prescinda de sus servicios la frente del Miteco.

Expansión

Por su parte, Carlos Sánchez, presidente de Upa, reconoció que se han pensado mucho convocar esta movilización, pero «no es gratuita». Sánchez teme una «expansión brutal del lobo» con la nueva normativa y criticó que no solo se proteja su permanencia y crecimiento en aquellos territorios donde ya está implantado, sino que la hoja de ruta del Gobierno pretenda habilitar reservorios donde actualmente no hay manadas.

Asimismo, Sánchez se sumó a las críticas a la ministra Ribera, a quien tildó de «prepotente», y mostró su desacuerdo con la falta de sintonía que, en su opinión, ha mostrado con las comunidades donde están la mayoría de ejemplares. «Aquí tenemos mucha experiencia y no nos hacen caso. Nos quieren quitar la herramienta de control que tenemos, que es la caza. Y va a haber un conflicto claro con la ganadería extensiva», auguró. «Quieren que hagamos cercas impenetrables. ¿Confinamos a los animales en naves? ¿Los metemos en casa?», se preguntó, antes de sentenciar que «tiene guasa que el Ministerio se llame 'de Reto Demográfico' cuando está intentando echar a los ganaderos y los agricultores».

Santa Marta de Tormes imparte a los estudiantes una ponencia sobre el suicidio

REDACCIÓN / WORD

SANTA MARTA. El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes impartirá hoy una charla sobre suicidio destinada a alumnos de 2º de Bachillerato de los centros escolares del municipio. Diversos expertos en la materia abordarán a través de ponencias cortas esta problemática, que alcanza especial dramatismo en los más jóvenes, entre quienes el suicidio se convierte en la segunda causa de muerte, tanto en hombres como en mujeres, entre los 15 y 24 años.

A través de sus exposiciones se pretende visibilizar la problemática de esta realidad ya que el suicidio es reconocido como un importante problema de salud pública y la fuente principal de muertes prevenibles a escala mundial, analizar los mitos que existen a su alrededor, incidir y concienciar sobre cómo reducir los casos de suicidio con programas de prevención haciendo un especial hincapié en la población adolescente y dando a la par pautas de actuación a educadores, fomentar el aprendizaje de una adecuada gestión emocional des-



María Sonsoles Castro, una de las expertas que impartirá la charla. WORD

de la infancia y la capacidad para afrontar acontecimientos vitales estresantes.

Para ello se presentará un caso práctico de un joven grabado previamente, cada ponente inter-

vendrá, exponiendo explicaciones desde su ámbito y respondiendo posteriormente a preguntas de los alumnos.

Debido a la situación de pandemia y cumpliendo con lo establecido, los ponentes ofrecerán la charla desde el Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes y se conectará a través de zoom con los centros.

En esta ponencia, que se impartirá mañana a las 9:00 horas, intervendrán María Sonsoles Castro, médica forense y jefa de sección de patología Forense, especialista en medicina legal y forense; Ana María Vaquero, médica forense del Instituto de Medicina Legal, experta en psiquiatría forense; Carlos Llanes, psiquiatra en el complejo Asistencial de Zamora y María Luisa García, psicóloga general sanitaria del Gabinete Spiral.